
Declaraciones al término de inauguración año académico (SIN EDITAR) 

VALDIVIA, 7 de Abril de 2000 

 

Periodista: Lo que tenía que decir respecto a la Universidad lo ha señalado 

magistralmente... 

 

S.E.: Creo que el país está muy tranquilo, creo que lo que tenemos que hacer es dejar 

que las instituciones funcionen, el Poder Judicial hace justicia..., imparte justicia, libre 

de toda presión. Eso es lo que dije en el día de ayer. Y, por lo demás, en la reunión de 

gabinete le señalé a los ministros que tenemos que seguir desarrollando nuestras 

actividades como corresponde, con más fuerza que antes. Hoy día estoy aquí, en la tarde 

voy a estar en la ciudad de Castro entregando 500 viviendas, y de eso se trata. 

 

Periodista: Cuando usted ya ha viajado por varios puntos de la X Región. ¿Cuál es la 

evaluación que hace o su primer balance? 

 

S.E.: Bueno, creo que es muy temprano para hacer un primer balance. Simplemente 

diría que lo que hay es una región y un país que está con un nuevo espíritu, está con 

deseos de seguir avanzando, de seguir progresando, y con un alto grado de colaboración 

de todos los sectores. 

 

Periodista: ........ 

 

S.E.: Creo que es muy importante, señalé en la campaña la necesidad de aumentar los 

recursos para ciencia y tecnología, lo ratifiqué hoy, y eso es lo que vamos a hacer en los 

próximos seis años. Porque si queremos progresar eso es fundamental, pero también es 

fundamental garantizar el acceso a los jóvenes meritorios que no tienen recursos, de 

poder seguir estudiando. Y éste es un compromiso y eso se va a hacer. 

 

Periodista: Usted en la campaña se comprometió con tema..... regional. ¿El acuerdo con 

el Presidente del Senado estaría... porque se modifique el.....? 

 

S.E.: No, lo que planteé fue la conveniencia de tener un grupo de trabajo que analice la 

división regional del país, y eso me parece que es muy importante, y lo vamos a hacer. 

Cada uno de los puntos de la campaña los estamos desarrollando. Eso lo vamos a 

abordar. Con motivo del debate de las reformas constitucionales se formó un grupo de 

trabajo ad hoc, y se quiere hacer un grupo de trabajo especial respecto de cuáles deben 

ser las regiones del país. Las regiones actuales fueron producto de la decisión del año 

81, y creo que 20 años después podemos volver sobre ella. Como dije en su momento, 

Valdivia es un ciudad que tiene méritos más que suficientes en ese sentido. 

 

Periodista: .......debería tener un poquito más de tranquilidad respecto del momento que 

viven, Presidente, están bastante inquietos también en Valdivia y en otras partes. 

 

S.E.: Bueno, yo quisiera reiterar lo que he dicho: todos aquellos que han estado 

trabajando al 31 de marzo, y que estaban en los programas de empleo, van a seguir 

trabajando. Tenemos las nóminas, los nombres, los Rut de cada una de estas personas, y 

esas personas van a seguir trabajando. Se trata de personas y no de cupos. En 

consecuencia, aquella persona que estaba trabajando en marzo, va a seguir trabajando en 

abril. 



 

Periodista: ¿Hasta cuándo? 

 

S.E.: Hasta que encuentre trabajo esa persona, esa persona. 

 

Periodista: ....últimamente, una paralización de proyectos, sobre todo... cómo.... con el 

impulso de este tipo de proyectos para las regiones? 

 

S.E.: Bueno, los proyectos los define cada región. Si la región o la comuna quiere 

definir otros proyectos, lo puede hacer, pero creo que lo importante es que cada región 

defina qué proyectos son los que quiere desarrollar. 

 

Periodista: ¿Usted ha formalizado su colaboración de las universidades, a través de sus 

Facultades de Medicina, para apoyar el plan de contingencia en los consultorios? 

 

S.E.: Bueno, está trabajando la ministra de Salud en esa dirección. 

 

Periodista: ¿Contempla su visita a la Radio Austral, va a ir? 

 

S.E.: Ahora, creo difícil, porque tengo otra actividad con la Universidad. 

 

Periodista: ¿Cuándo va a ir, Presidente? 

 

S.E.: En un viaje que esté más tiempo acá en la ciudad, porque ahora tengo que ir 

después a la ciudad de Castro. 

 

Periodista: Le quiero pedir un mensaje para los valdivianos. Y respecto a la reforma 

¿por qué usted le pidió al Senador Zaldívar, Presidente del Senado, que presida esta 

comisión? 

 

S.E.: Bueno, por una razón muy simple: porque me parece que es en el Parlamento 

donde se establecen las leyes, es en el Parlamento donde se hace el gran debate sobre la 

Constitución que debemos tener. Lo que no me gustaría sería que siguiéramos.... con 

una Constitución que no interpreta a todos los chilenos. A lo largo de nuestra historia 

hemos tenido una Constitución que nos interpreta a todos, y por lo tanto, me pareció que 

el Senador Zaldívar, como Presidente del Senado, y por tanto Presidente del Congreso, 

era la persona adecuada para poder hacer las consultas necesarias, colocar todos los 

temas, sobre cuáles temas hay consenso, en cuáles temas no hay consenso, y ver cuánto 

podemos avanzar. Creo que es la forma mejor y más expedita. Y no me cabe ninguna 

duda que el Senador, con su capacidad, reconocida por todos, va a sacar la tarea 

adelante. 


